

ACTUALIDAD / CHILE / PORTADA / PUEBLOS

Hoy 21 de diciembre comienza el solsticio de verano en el hemisferio sur

El Ciudadano · 21 de diciembre de 2022



A partir de este miércoles, 21 de diciembre de 2022, el solsticio de verano en el hemisferio sur marca el inicio de la

estación más calurosa y la bienvenida del año nuevo desde el calendario occidental.

Durante el solsticio de verano en el hemisferio sur, tenemos la oportunidad para disfrutar más horas de luz solar, por lo que anochecer más tarde.

Solsticio que marca el principio del verano; en el hemisferio norte se produce hacia el 21 de junio, cuando el Sol pasa por el trópico de Cáncer, al norte del ecuador celeste, y en el hemisferio sur, el 21 de diciembre, cuando el Sol pasa por el trópico de Capricornio.

Mira el video de Conexión reina Campos (Difusión Meteored)



El solsticio de verano en la cultura mapuche se denomina como el ciclo “Walüng” y es el tiempo de abundancia, se alargan los días de sol, llegan los frutos, maduran los cereales.

KImeltuwe, materiales educativos mapuche, comparte la siguiente reflexión: “Fachi antü konpay walüng. Mapuche feyentun mew, wüño trekametuy ta antü. Würwür we fún mew ngellipukey”, que significa: “Hoy se inicia el verano, en la

creencia Mapuche hoy se inicia el caminar de regreso del sol. Se hace rogativa con el vapor de las nuevas semillas”.

Walüng, tiempo de abundancia (Biblioteca municipal Padre Las Casas)



Mira aqui Dungun, La Lengua Clip Walüng (verano)



Fuente: El Ciudadano

